



Herrn  
Oberbürgermeister Reinhard Buchhorn  
Rathaus  
Friedrich-Ebert-Platz  
51373 Leverkusen

14.11.2013

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

bitte setzen Sie nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien und des Rates:

**Die Wirtschaftspartnerschaft mit der chinesischen Stadt Wuxi wird zu einer offiziellen Städtepartnerschaft weiterentwickelt. Die sich daraus ergebenden zukünftigen Aktivitäten werden kostenneutral durchgeführt, die anderen bestehenden Städtepartnerschaften werden durch das intensivierte Engagement mit Wuxi in ihrem Programmumfang nicht berührt.**

Begründung:

Seit Vertragsabschluss der Wirtschaftspartnerschaft mit Wuxi vor über 7 Jahren haben sich zahlreiche Kontakte ergeben, die über das rein Wirtschaftliche hinausgehen. Nicht nur Vertreter des Rates und der Verwaltung haben die chinesische Stadt kennen gelernt, sondern auch viele Bürgerinnen und Bürger in Form von Bürgerreisen.

Umgekehrt konnten Delegationen aus Wuxi unsere Stadt besuchen. Dazu bedarf es jeweils einer Einladung von offizieller Seite, eine Städtepartnerschaft würde das Verfahren deutlich vereinfachen. Von beiden Seiten geht bei den Programmgestaltungen viel Einsatzbereitschaft aus.

Mit der Änderung des Status in eine Städtepartnerschaft zwischen Wuxi und Leverkusen soll dokumentiert werden, dass diese Partnerschaft nicht (mehr) allein aus wirtschaftlicher Opportunität besteht, sondern die bereits geschaffenen Kontakte und Begegnungen vertieft werden sollen. Das ist auch der Wunsch vieler Bürgerinnen und Bürger in Wuxi, die sich gerade im Bereich Kultur, Sport, Bildung, aber auch Politik mehr offiziellen Austausch wünschen und Leverkusen gern als Drehkreuz für ihre Aktivitäten in NRW, wenn nicht in ganz Deutschland sehen würden.

Wir beklagen die Verstöße gegen Menschenrechte, gegen Recht und Freiheit. Wie soll sich daran etwas ändern, wenn wir keine Brücken zueinander bauen? Eine Städtepartnerschaft mit Wuxi wäre ein wichtiges Signal an die dortigen Bürgerinnen und Bürger, dass Leverkusen an der Entwicklung Wuxis in vielen Lebensbereichen interessiert ist und den Dialog intensivieren möchte.

Im Frühjahr 2014 wird eine Delegation aus Leverkusen unter Federführung des Wirtschaftsbeirates zur Industriemesse nach Wuxi reisen. Dies wäre eine hervorragende Gelegenheit, die Partnerschaft beider Städte offiziell zu besiegeln.

Mit freundlichen Grüßen

*MB-M-Ahrens*

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens  
Fraktionsvorsitzende FDP

H. Meier-Engelen  
sachk. Bürgerin

CDU

Bündnis 90/Die Grünen

Die Unabhängigen